
【津志田保育園保護者説明会】 
 ◆ 日 時 平成 18年 12月 2日（土） 午後 7時～8時 30分 
 ◆ 場 所 津志田保育園 ホール 
 ◆ 出席者 津志田保育園保護者 12名 
 ◆ 内容等 
⇒ ただいまから，第４回津志田保育園保護者説明会を開催する。開始に先立ち，ひとつお詫びしたい。

本日は保護者の皆さんからアンケート調査をいただき，そこで出された質問や疑問について私どもの

ほうで考え方，回答を示すという形で，それと今後のスケジュール等についてお示しするということ

でご案内申し上げた。Q&Aという形だが，それについては 24日に保護者会からいただき，完成が今
日になって，今，印刷して皆さんにはお配りするが，資料が膨大になるので，以前要望のあったとお

り，資料を事前に配付し，それについて説明会を実施することとのお話があったので，本日について

は，資料を配付し，それについては後日説明会等で説明させていただきたいと思うので，ご了承いた

だきたいと思う。 
○ 後日配るという話になると，今回，寝耳に水だったが，今回この選定の方法の日取りを見ると，12
月中旬からどんどん進めていく格好である。こっちが要望を出したり，意見を出したり，質問を出

したりしたことに答えないまま進めていいものなのか。 
⇒ 本日，ペーパーではお配りする。 
○ ペーパーで配ったとしても，説明だ，それに対しての意見だというのがあるのに，どうして選定方

法を先に次々と進めていくのか。まず，この意見はみんなが納得してからやろうという話で進んで

いる。それを，どうして 12月中旬だ，下旬だと進めるのか。中旬といったらすぐである。それに対
してどう考えているのか。実際こうして説明されても全然分からないことが多すぎる。どんどん進

めていって，市の言うことを聞けっていうことか。どういう説明会か。市の要望を聞けということ

か。市の要望を聞けという説明会では集まる人数も限られてくる。どんどん進められても時間がな

さすぎる。それをどう考えているのか。 
○ この資料を事前に渡されたが，結局，このスケジュールでは 12月中旬といえば，あと１週間ないし

10日くらいしかない。今まで重ねてきた説明会が，この資料を渡されることによって，あまり意味
のない説明会になってしまうように感じるが，それを考えてこの資料を配付したのか，納得いかな

いからこうやって話をしていると思う。決まった以上は（市に）従うっていうのも分かるのだが，

保護者として，この開きを何とかしてこの日程でやっていきたいっていうのであれば，もう少し慎

重にやっていかないと，このとおり参加者も少ないし，ただ説明会をやったというだけの実績であ

れば，いざ４月になってこのスケジュールで進めていったら，私たちは出席して分かっているから

いいのだが，分かっていない保護者についてどうやって納得させていくのか，今日はこの資料に対

しての説明会だというのであれば，話がどんどんつじつまが合わなくなっていくと思うが，その辺

についてきちんと考えて検討してから今回の説明会を設けたのか分からなくなってくるが，どのよ

うに考えているのか。 
○ 趣旨がおかしい。 
○ 今まで３回やってきた説明会が，これを出されることによって何なのだという風になってしまうよ

うな感じにはならないのか。その辺を慎重に考えて説明会を開いてもらわないと，ただただ説明会

を開くというのでは，今まで開いてきた説明会がなんだったのかという風になってしまう。その辺

を考えて説明会を今後開いていただかないと，いくら市長がそういうふうに言ったから従ってもら

うというのでは，このとおり親は納得していない訳だから，市から説明会を受けるというのではな

く，私たちの基準に従って説明会をやってくれとお願いしたはずだ。その辺を聞き入れてもらって

いるのか，こういう風にされると納得がいかないと思う。私たちも今日は人数が少ないが，時間を

割いて参加しているので，このまま納得のいかないまま進められては，と思う。 
⇒ 今回の資料については，保護者の皆さんから納得いただいたからお渡ししたものではない。法人選

定についていろいろ意見をいただき，方法についての質問があったことからもう少し詳しく説明さ

せていただき，スケジュールについてはこのような考え方で進めたいと示したもので，決定したも

のではない。ご意見はそのとおりだと思う。資料がお手元に渡ったらば改めて，前回保護者アンケ

ートをいただいての質問にお答えしていきたい。 
○ このスケジュールについてはどう考えているのか。12月中旬に行うとあるが，あくまでも保護者が



納得した上で行うということのはずだ。保護者が納得していないということであれば 12月中旬にこ
のようなことはできなくて，延びるという形になるのか，それとも，これを出した時点で市の要望

を聞けとしか見えてこないのだが。 
○ 結局こういう資料を出されれば，このとおりにしなければならないのかという風にしかとられない

のだが，その辺はどうなのか。これだったらこのスケジュールではじめから決まっているような出

し方だか，もう少し親のほうに納得がいくように説明してから，このスケジュールを示すべきじゃ

ないのか。どう考えても先を急いでいるようにしか思えない。親から計画が唐突だとこれまでの説

明会で出されているのに，これがあくまで暫定というのであれば分かるが，どこにも書いていない

のではないか。その辺はどうなのか。 
○ 説明会をしている意味がないということではないのか。 
○ 説明会をやっているという実績を重ねているだけにしか思われないとしても仕方がない。 
○ ただただ，やられても困る。こちらも時間がない。 
○ なかの保育園のほうではこれに対してどのような意見が出ているのか。津志田保育園が先行してい

るかもしれないが，なかの保育園ではどのような意見や質問が出ているのか。 
⇒ なかの保育園でも今日３回目の説明会を実施したが，法人選定の考え方について早く示して欲しい

という要望があったので，今回考え方をお示ししようということで説明会を開催させていただいた。

何とか間に合わせようということから，時間が無い中でお集まりいただいたが，資料を事前に渡す

ことが出来なかったことについてはお詫び申しあげたい。 
○ 今，時間が無いとかではなく，もう 12月だ。この短い期間の中でどんどん進められても，全く質問
の量も減らないし，第一この説明会の趣旨は何なのか。納得させて初めてやろうという話で，私た

ちは来ている。 
⇒ まず理解をしていただいて，進めていきたいと考えている。 
○ 理解できていないからこうしてやっているのでは。こんなに質問が出てきて，納得できると思うの

か。強制的にやっていくということか。 
⇒ 進め方については相談しながら進めていきたい。 
○ そういうことだったはずだ。説明会というより，市のほうの要望を聞けとしか聞こえないのだが。 
⇒ 質問，要望については一つ一つ丁寧に説明して進めさせていただきたい。 
○ 必ずそれをやってほしい。 
○ その説明会を開くということは，この日程も白紙にするということか。 
⇒ これは現時点でのスケジュールとしてお示しさせていただいた。 
○ 白紙にして欲しい。 
○ 質問の量はどう考えているのか。この質問を無視して，市はどう考えているのか。市長にわれわれ

の要望は通っているのか。市長さんはどういった内容になっているか知っているのか。最初から期

間がなさ過ぎるという話がすごく出ている。市は計画に 10年かけたかもしれないが，われわれも市
と同じくらいの時間が欲しい。時間がかかるのは当然だと思う。 

○ このスケジュールを示すということは，だまってこれに従えという資料ではないのか。私たちに強

制的に納得させて，これでやれという風にとられても仕方がないと思う。この温度差をどうやって

埋めていこうと考えているのか。実際，津志田保育園の保護者のほとんどは納得していない。この

温度差が埋まっていないうちに，このスケジュールを示すということは，納得いかないと言われて

も当然だと思う。 
⇒ これまで出された要望に対してはこれから充分時間をかけてご理解いただけるよう説明していきた

い。 
○ 時間がないといっているのだ。保護者のニーズって何か。すべてに対して市民のニーズに合わせて

保育をやっていくわけだろう。ニーズを捉えているというのであれば，理解しているというのであ

れば，保護者の立場が分かるはずだ。分かっているならどうしてそうやって進められるのか。 
⇒ 日々仕事をしている中で，ニーズを理解している。 
○ 要望を受け入れるっていうことが，一番大事だと思う。 
⇒ 要望については実現できるものと，実現できないものがある。 
○ どうして市長名で説明会の案内が来るのに，市長が一回も説明会に来ないのか。なぜ，担当者が来

るのか。 



⇒ 通常，市として市長に代わって説明申し上げている。 
○ 保護者がそれで納得すると捉えているのか。市長と話がしたい。市長には要望が伝わっているのか。

12月中旬からのスケジュールでは解せない。市長に必ず要望を出してほしい。市長の声で話が聞き
たい。担当者で変えられないのであれば，担当者が今ここで判断できないものであれば，決めた人

がここに来てもらいたい。 
○ とても早くて，これらの質問にも答えられていないのに，1２月中旬とは解せない。 
○ 12月中旬といえば，実質 10日後である。12月中旬，下旬と，10日刻みのスケジュールが組まれて
いるということは，前回も質問したとおり，移管先法人は決まっていないという答えをいただいた

が，既に声をかけていたり，決まっていると疑われても仕方ないのではないか。 
⇒ この「移管先法人選定の考え方」を示せば，法人では分かって公募に対応いただけると考えている。 
○ どこかに打診しているのではないかと思われても仕方のないスケジュールではないか。 
⇒ 対象の法人には一斉にダイレクトに募集していることをお知らせする。 
○ 法人にお知らせするのはいいと思うが，法人選定後，４月までの３ヶ月で保育園の方針から，予算

のことから子どもたちのメンタルのことまで，法人のほうではできるものなのか。 
○ 第一に保護者に納得させるようにしなければならない。納得できないまま進めるのはどう考えても

おかしいと思う。 
⇒ 質問は多々あると思うので，説明を一つ一つ丁寧に重ねることによってご理解していただきたい。 
○ その説明を重ねてからスタートするということか。 
⇒ 並行して進めさせていただきたい。 
○ とりあえずこちらの要望としては，４月からは無理だ。納得できないと言っているのに，どんどん

進められて，はっきりいって馬鹿にされているのかと思う。保護者は別に関係ない，とにかく４月

までに決めたいという風にしか見えない。 
○ 結局，このようなスケジュールを示すということは，そう思われても仕方が無いと思う。市と保護

者の温度差を，児童福祉課はどのようにして埋めていこうと考えているのか。 
⇒ 出された要望については出来るだけお聞きしていきたいと考えている。 
○ 私たちの子どものことを考えてもらっているか。ただ，市のことを考えてやられても，私たちとし

ては絶対納得できない話だ。私たちの子どものことを第一に考えてもらわないと。 
⇒ そういうつもりで進めてまいりたい。 
○ すごく大事な問題だと思う。みんな不安に思ってこんなに質問を出してくれている。それに対して，

次々と進めて，親の立場をどのように考えているのか。 
○ 児童福祉課の中では，公立保育園に入れている人はいないのか。盛岡市役所の職員の中には公立保

育園に入れている人はいないのか。そういう人たちから，まず意見を聞くのもひとつの方法だと思

うのだが。 
⇒ 職員の中にはいる。 
○ 同じ建物の中にいるのだったら，話を聞く機会はないのか。盛岡市内からここまで来るのよりは、

同じ敷地の建物の中で聞いてみたらいいのでは。親の立場として，実際どういう風に感じているか

話を聞いてみてもいいのではないか。 
⇒ 特別分けて話を聞く考えはなかった。一般の保護者への説明会の中で，保護者としての意見は聞い

ている。 
○ 一番近いところから聞くのも必要なのではないか。 
⇒ 説明会に出席された方から，保護者の立場で意見をいただいている。 
○ このように実際に津志田保育園やなかの保育園に行って説明することも結構だとは思うが，実際盛

岡市役所で働いている職員の中に公立保育園に子供を預けている人もいると思うので，そういう人

からも考えとかを聞くなど，そのほかにも想定できることは色々あると思う。結局こういうふうに

されると，どんどん不安になってしまう。もう私達の意見はともかく，市長の名前で，どんどん進

めていくという感じに持っていくと思われても仕方ないのではないかと思う。そうなると，私達の

意見はどうなってしまうのかという疑問を持ちながら，不安になってしまう。だから，そういうふ

うにならないように説明会に参加しているのに，こういうふうにスケジュールとか示されてしまう

と，だったら今までの説明会はなんだったのかと思う人も中にはいると思う。その温度差を少しで

も埋めていくようにしていかないと，何か起こったときにどうなってしまうのだというようなこと



に，想定外のことがどんどん出てくると思う。そういうことを児童福祉課の中でも話というか，煮

詰めてもらわないと，このスケジュールで民営化してもどうなのかなという疑問ばかりになってし

まう。 
⇒ いろんな形で説明会を重ねてさせて頂きたいと考えている。 
○ 実際間に合わなかったのだろう，今日までに。このスケジュールはおかしくないか。 
⇒ だから，これについては，説明会を行いたいと考えている。 
○ それで 12月中旬なのか。 
⇒ だから，平行して説明を重ねさせていただきたい。 
○ 結局，平行してってということは，親が納得いかないものを決めつつも，どんどんこのスケジュー

ルで進めていくということなのか。 
○ いずれというか，強制的にやるということなのか。親が納得しないうちに民営化になることを，強

制とは言わないのか。 
⇒ 出されている疑問点等について，理解していただけるものと思って説明会を重ねている。 
○ ものと思ってと言うが，次々と出てくるのだ。 
⇒ それについては，ひとつひとつ説明を行い，理解が得られるよう進めていきたい。 
○ それが，４月までにできなかったらどうするのかという話である。 
⇒ それはそうならないよう進めていきたい。 
○ 強制的にやるってことなのか。保護者が納得，理解しないまま市は強制的にやっていくということ

なのか 
⇒ それについては，理解していただけるものと思っているが，足りない部分があれば説明会を重ねて

いきたい。 
○ ものと言うが，今はもう 12月。本当に大丈夫なのか。 
○ 11月になれば４月からの入所の募集が始まるが，津志田保育園やなかの保育園に新規で入る親御さ
んには納得がいくように一人ひとり説明する必要があるのではないか。市で，そういう時間を割く

ことをできるのか。我々が納得していないことを，新規で入る保護者にはもっと納得してもらわな

ければならないと思う。新規の保護者と面談をするなど，余計に時間をかけていかなければならな

い。そこらへんを，きちっと考えて，このスケジュールで行くというのであれば，そういうことも

想定していかなければならないのではないか。 
○ ４月までに色々なことが想定できると思う。このスケジュールで行くというのであれば，新規で入

ってくる保護者に今までの市の状況を一人ひとり，例えば 30人程度の新規で入ってくる親御さんが
いるのであれば，30人一人ひとりが納得できるように説明する時間を設けないと，新規で入ってく
る親御さんが混乱するのではないかという心配がある。だから，市がうまくやらないとパニックに

なる等，いろんなことが起きることを想定してやってもらわないと大変なことになるのではないか。 
○ 今までも説明会を３回開催しているが，質問がまだ出てくる状況で，納得いくように一つでも二つ

でも解消していくために，我々も努力していかなければならないこともあるとは思うが，それに対

して民営化すると言った市のほうが実際に我々の何倍もがんばってもらわないと，来週で 12月中旬
になってしまう状況の中，どんどん民営化を進められてしまうと大変なことになると思う。このま

ま納得いかないままだと，どうなってしまうのか。 
⇒ 何回もお話しているが，私達が説明することによって理解していただける部分がでてくると思って

いる。初めてくる方もいらっしゃるので，同じ内容になる場合もあるが，考え方をお示しして，何

回も繰り返し説明させていただきたいと思っている。 
○ 本当に保護者が納得してから進めようと思っているのか。 
⇒ いずれ保護者の方々の理解が得られるよう進めたい。 
○ 「いずれいずれ」と言うが，こういうやり方をしているのであれば，いつまでたっても納得はでき

ない。まず，我々がこのように質問を出したのだから，それに答えてから説明するべきではないの

か。 
⇒ これは，11月に市議会で説明をしたことから，保護者の皆さんにも早く説明すべきと考え説明する

ものである。 
○ こういうやり方であれば，説明を聞くわけにはいかない。 
⇒ 選定の考え方は，多くの方々が不安に感じていることである。 



○ 我々はスケジュールの話をしているのである。分からない中で，いずれ明日からだよと言われても，

誰が話を聞くのか。 
○ 今日の説明会の内容が，法人選定の考え方についてであるというのは分かるのだが，なぜスケジュ

ールが出てくるのかということが一番納得できないことである。 
○ だから，これを見ると，我々の意見を無視しているのか，という話になる。 
○ こうなってしまうと，このスケジュールに従っていけと思われても仕方がないのではないかと，先

程から何回も言っている。このスケジュールに従って欲しいというのであれば，今日都合が悪くて

参加できなかった親御さんたちに一人ひとり面談するかたちで説明するくらいしなければならない

と思う。今日都合が悪くて参加できない保護者をどのようにして納得させていくのか。今，ここに

いる保護者も 100%は納得していないと思う。 
⇒ 出席できない方には，こちら側の解釈しか説明できないとは思うが，何回か会を設定していくうち

に，出席していただいて，疑問点などにお答えしていきたい。 
○ だからこそ，市役所の方たちが何回も足を運んで納得してもらうように，なんとか説明会を設定し

なければならないのではないか。 
○ 強制であれば，説明会をやる意味，参加する意味がない。議論することができなければ，強制とい

うことになる。強制的に盛岡市でやっているということになるのではないか。どう思うのか。 
○ 何のための説明会か分からない。 
⇒ これは保護者が一番不安に思っていることの一つだと思っているので，法人選定の考え方を説明し

たいと考えている。 
○ 違う。保護者が一番不安に思っているのは，実施時期のことである。 
⇒ 一つだということを申し上げたのである。なかの保育園も，保護者の不安は，引継保育のところと

引き受け法人の選定方法についてである。それに対して市は保護者の方々と話し合っているところ

である。 
○ なかの保育園と津志田保育園は違う。津志田保育園として我々が要望したのは，実施時期について

保護者が不安に感じているから，もう少し保護者が納得してから実施して欲しいということである。 
⇒ 共通した部分の不安や疑問について，お答えしていきたい。 
○ 強制的にやるってことだろう，言ってしまえば。強制的にやるとしか聞こえない。市が作った計画

を，ただ説明しているだけである。我々の意見や要望を取っても，このまま進めるということだ。

何か要望を取り入れているのか。 
⇒ 移管先法人の選定の考え方と今後のスケジュールについて説明を行うものである。 
○ 津志田保育園は，なかの保育園と１年違うだろう。こちらは来年の４月だ。 
⇒ 具体的な引継ぎ方法や内容を説明して，保護者の不安を解消したいと考えている。 
○ 早すぎると言っているのである。強制的にやるのであれば，この説明会を開く意味がないのではな

いか。 
○ だからこそ，どんどん足を運んで保護者一人ひとりに納得いくように説明するくらいの努力をしな

いと，保護者が納得することは無理だと思う。出席している保護者は納得していないと，今まで散々

言っていることは分かっていると思うが，納得しないうちに進んでしまって，後で何か起こったと

きに大変なことになると思う。 
○ この文書は市長名で出しているのに，なぜ市長は来ないのか。 
○ 市長名で文書が出ているということを，市長は知っているのか。市長が来られないのかという質問

も出ているのだから，なんとかしてスケジュールを調整して来てもらうことはできないのか。 
○ 市の基本方針は，18園全園を民営化することが一つ。次に，第一次で民営化するのが津志田保育園
となかの保育園ということ。そして，実質来年４月から民営化するのが津志田保育園。言ってみれ

ば，同じ保育園の民営化でも，３つある。先程，並行してやっていくのだ，説明を繰り返していく

のだという話だったが，今，目の前にいる保護者にどう理解してもらうのかが説明会の大前提なの

である。納得する前にスケジュールの話が出てくるのは，やはり保護者が疑問に思っても当然では

ないか。いずれどこかの誰かに理解してもらうのではなく，今ここにいる保護者が納得できなけれ

ばならない。そこが曖昧なままにスケジュールだけが先行すると，今出たように説明会の意味がな

くなってしまう。こういう状況のもとで，保護者が納得できないまま移管計画を進めたときに，引

き受ける民間保育園，法人はあるのか。移管するのであれば，保護者に納得してもらい，円満なか



たちで移管するのが市の責任なのではないか。選定方法やスケジュールを出す前に，保護者の疑問

に答えるのが前提である。これは，あまりにも乱暴なやり方である。市民起点と市長も言っている

し，このやり方は市長も望んでいないのではないか。 
○ 今日のこの考え方を説明するのであれば，スケジュールは未定であるということにして，説明して

いただきたい。 
○ このスケジュールが出てからの説明会では，全く意味がなくなってしまう。 
○ このスケジュールだと民間保育所も大変だと思う。その辺は説明会等を開いているのか。 
⇒ 私立保育園の園長の集まりで，全体の計画について説明している。 
○ 早いという意見はなかったのか。 
⇒ 私立保育園長の説明会の場では，そのような意見はでなかったと思う。 
○ 結局，このスケジュールで進めていくのか。 
⇒ 一度持ち帰らせていただきたい。 
○ このスケジュールは撤回できるのか。 
○ （スケジュールに）３月下旬の保育所条例一部改正について審議とあるが，要はこれまでに済ませ

ておきたいということだ。ここの審議が通れば津志田保育園は民営化が決定してしまうのだ。そう

いう風にしか思えないスケジュールだと思う。そうだとしたら引継ぎ保育の中に入る今の保護者に

は，十分な説明をしていかなければならないのでは。どうにかして時間を保護者に取ってもらって，

このスケジュールでいくということを説明しなくてはならないのでは。それ位の対応をしてもらわ

ないと，もし何かあった場合，市では責任を取ってくれないと保護者から言われたらどうするつも

りか。新規入所者への説明はもちろんだが，これからも子供を預ける立場の保護者を何とかして説

得するという覚悟が市としても必要なのでは。まず現場にいる私達を見てもらわないと困る。それ

がないがしろにされるようならスケジュールの撤回を求めることになる。この資料を出せば保護者

からこういう反応があるだろうと想定して出したものではないのか。今までの説明会の記録を見れ

ば分かること。もっと，保護者の反応とかを予測できるようでないと，今後，何かがあった場合に

万全な体制を整えてもらえるようじゃないと，保護者は納得できないのでは。こちらの求めにしっ

かり対応してもらえるようじゃないと，このまま並行線を辿りそうである。 
○ このスケジュールは強制なのか。 
○ 納得いかないままこのスケジュールを出されたことによって，ますます溝が深まると思うが。 
⇒ 前に出していただいた疑問に対しての回答が遅れたことにはお詫び申し上げる。 
○ 遅れたことは別にいい。遅れるのは当然だし，それなりのスケジュールを立ててほしいのだ。こち

らを無視するのならはっきりそう言ってほしい。もうこんな説明会にもわざわざ来ないし。市の姿

勢をはっきりしてもらいたい。保護者の意見を聞いていくのか，それとも強制的に進めていくのか。 
⇒ 何回も申し上げえることだが，皆様のご意見に対してお応えできることについては応えていきたい。 
○ ここのスケジュールについては，こちらの意見は聞き入れてもらえないということだ。撤回もでき

なければ，何もできないと。 
○ そもそも説明会が始まった当初の時点で，このスケジュールでいくことは決まっていたのか。 
⇒ 19 年度引継ぎ開始，20 年度移管という方針は最初から決まっていたがこの間の具体的スケジュー

ルは決まっていなかった。 
○ 最初の説明会が８月だ。今は 12 月で，しかも（移管先方針選定委員会設置）12 月中旬といったら
来週再来週の話だ。いきなりこんなこと突きつけられて誰が納得できるのか。元々このスケジュー

ルありきで進めてこられたと取られても仕方が無いのでは。確かに４月から引継ぎが始まるという

説明は今までもされてきたが，だったら８月の時点でこのスケジュールでいくということを示すな

り，もっとやり方があったと思うし，こちらもそれなりの議論ができたはず。今この時期に急に言

われて，納得しろと言われても。 
○ 納得しろということは，強制なのか。 
○ そういう風に思われても仕方が無いと思う。 
○ 強制でやるのなら強制だと…。 
○ 今までの説明会の仕方もちょっと考えてしまう。元々こうなるのだったら，もっと言いたいことも

あった。今までの説明会は何だったのだと言われても仕方が無い。もし，このまま進めていくのな

ら保護者全員に説明する位のフォローが無いと絶対だめだと思う。後で何かあっても困るので，そ



の点については心掛けてもらいたい。 
○ 納得するかしないかに関わらず進めていくのか。強制なのかという質問が出ているわけだ。 
○ 仮に来年度の入所者に説明会を開くのであれば児童福祉課として方針を詰めてもらい，そういった

方にも説明会の案内を出して，この問題を聞いてもらわなければならないのでは。実際どうなのか。

こんなスケジュールで余裕あるのか。ないはずだ。 
○ 今日の本来予定していた，保護者の疑問に答えて民営化の理解を深めてもらうという本題に入るこ

とすらできずにいる。なぜそうなったのかというと，保護者に納得してもらう以前にスケジュール

が出てくることへの不信感。それを考えてもらいたい。 
○ 是非市長の見解を聞いてきてもらいたい。 
○ いずれここで判断できないのなら持ち帰ってもらうしかないのでは。 
○ 年末までにもう一回説明会を開いた方がいいのでは。今日ここで言われたことを市長に伝えたうえ

で。 
⇒ そういった形で進めさせていただく。 
○ 進めるっていうのはスケジュールを進めるということではない。 
⇒ もう一度話し合いを開くということだ。 
○ 必ず守って欲しい。 
○ 強制的に進めるのかどうかの市長の見解を聞くまではこのスケジュールを進めないで欲しい。 
○ 実際のところこのスケジュールは誰が決めたのか。 
○ 市長は知っているのか。 
⇒ 知っている。 
○ 知っていて進めているのに，保護者の意見を求めていたのか 
⇒ スケジュールの提示が遅れたことについてはお詫びしたい。次回の説明会を設定しアンケートに対

してお答えしたい。 
○ 次やるのはスケジュールのことだ。市長にどう伝え，どうなっていくのかが知りたい。 
⇒ まず保護者の疑問にお答えしながら並行してスケジュールを進めていきたい。 
○ 回答を進めるのは構わないが，スケジュールどおりに進めるのであれば，意味が無い。法人が決ま

ってからでは，何かやるにしても手遅れになる。強制で進めるなら，保護者の意見は聞かないと言

われたほうがすんなりする。時間だけ取られる。 
○ このスケジュールを出した以上，スケジュールに納得してもらうよう進めるのか，それとも保護者

が納得してからスケジュールを立てていくのか，一旦持ち帰って検討してから市の見解として答え

てもらいたい。疑問への回答も大事だが，スケジュールを見せられるとそっちの方しか目が向かな

い。 
○ 強行するのか納得してもらうのか，市長の意向はどっちなのか。 
⇒ 理解していただけるように分かりやすく説明するよう指示を受けている。 
○ そうだ。議会の場でもそう話ししている。今日は，理解を深めてもらうための会であるはずなのに，

本題に入れないのは市のミス。保護者の納得とスケジュールは別ものという姿勢では溝が深まるば

かり。そこをきちんと考えて進めるべき。 
⇒ いずれこのスケジュールに関しては持ち帰らせていただきたい。 
⇒ 時間が少なくなっているが，説明資料の方を説明させていただきたい。 
○ ここで説明されてもスケジュールがこのままであれば持ち帰っただけだ。 
⇒ そんなことはないと思うが，今回のスケジュールについては持ち帰らせていただく。 
○ 民営化への理解を深めていければいいと思い，説明資料を求めているのだが，勝手に進めていくの

であれば，持ち帰ることしかできないのであれば意味がないのでは。 
○ まず，このスケジュールに対する説得をしてから，進めた方がいいのでは。このまま進めても進展

が無いように思う。もっとたくさんの保護者に出席してもらうよう説明会を開いた方がいいのでは。 
⇒ アンケートに対しての回答について説明をさせていただきたい。 
○ もう８時３０分だ。今からでは遅い。 
○ 一番言いたいことはスケジュールに対して納得できないということ。今日言われたことを持ち帰っ

て，もう一度開いた方がいいのでは。実際４月から引継ぎが始まるとしたら保護者全員に納得して

もらう必要があるし，三分の二以上の参加が必要だと思う。そのためにどう説明会を開いたらいい



か，考えてもらう必要があるのでは。１回も説明会に参加しないまま民営化が始まるような方への

対応も考えてもらう必要があるのでは。 
⇒ おっしゃるように，今日はスケジュールについて持ち帰るということでよろしいだろうか。 
⇒ 年内にというお話しがあったが，開催日についてはいつ頃がよいか。 
○ 来週は保育園行事があるから無理だ。 
⇒ 早くて再来週あたりに開くことになると思うのでよろしくお願いしたい。 
 


